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Общество очень меняется из-за доступности информации

Организатор фестиваля «О'город» Елена Горбачева рассказывает о цикле архитектурных лекций «Почва», который стартовал в минувшем декабре
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Почему «Почва»? 
Почва – то, от чего зависит урожай нашего «О'города», то, на чем будут развиваться наши будущие участники и мы сами. Идея проведения лекций принадлежит Диме Соколову, который уехал работать в Москву, скучает по Нижнему и видит, какие перед нами широкие перспективы и возможности.
Сейчас уже известна программа предстоящего «О'города», участники, место проведения?
Место проведения до конца не согласовано, но фестиваль точно пройдет с 1 по 4 мая в центре города. Мы планируем привлечь еще больше жителей, чем это было раньше, молодые семьи, которые будут творить вместе с кураторами. Сейчас мы разрабатываем концепцию – генплан, в конце января она будет опубликована.
Первым вашим лектором стал архитектор Ростислав Николаев, кто будет следующим?
23 января состоится лекция группы молодых архитекторов Rhizome. Это четверо товарищей по Санкт-Петербургскому архитектурному университету, которые решили создать собственную архитектурную студию. Потратив на аренду офиса и оформление ИП около двадцати тысяч рублей, они сумели заключить несколько контрактов, и их оборот по итогам года работы должен составить примерно 2,5 млн рублей. Так вот деньги – точно не их цель, а только средство, для того чтобы набрать народ и все застроить хорошими проектами. 20 февраля пройдет встреча с выпускником ННГАСУ Кириллом Пернаткиным, который расскажет о том, как он начинает строить города. Это не шутки, а масштабные проекты качественного социального жилья. Интересно, что для постройки жилых массивов собирается мобильный завод по производству сверхточных панелей, из которых дом собирается на болтах всего за десять дней.
Будет ли какое-то прикладное значение ваших лекций? Условно говоря, вы говорите о будущем нижегородских парков, а потом выходите на улицу и эти парки меняете?
Прежде всего мы хотим вдохновлять к познанию нового и подтолкнуть творческую молодежь к успешной самореализации – живыми примерами. Такие лекции-беседы дают возможность для знакомства, общения и развития новых идей. Мы говорим и в целом о городской системе, благоустройстве. Парки и рекреации – просто очень удобные места, для того чтобы собраться в мае и в приятной компании творить, делать полезные объекты, провести несколько дней и активировать забытое городское пространство.
Помимо того что лекции будут проходить в «Vacя+1» и во дворе Дома архитектора, есть ли вероятность каких-то экскурсий по городу в рамках вашего проекта?
Экскурсия на площадку фестиваля будет точно, может быть, организуем велоэкскурсию в Сормово. В конце января пройдет большая встреча-презентация концепции фестиваля с фотовыставкой и кинопоказом, на которой мы объявим конкурс проектов к «О'городу» и представим кураторов.
На ваш взгляд, сегодня интерес к архитектуре в городе больше, чем, например, пять лет назад?
Сейчас общество очень меняется, в том числе из-за доступности информации и того, что за последние двадцать лет многие посмотрели мир, погуляли по опрятным улочкам, увидели другие условия жизни. Теперь они хотят видеть этот мир здесь. Происходит это не только в Нижнем, околоархитектурные события, воркшопы и эксперименты привлекают все больше горожан в Пензе, Ярославле, Вологде, Новосибирске. Конечно же, город меняется не так быстро, так что у нас еще много возможностей и работы.

 

 


	
Фестиваль науки и искусства 


	
В рамках фестиваля науки и искусства в Нижегородском художественном музее пройдут четыре открытые лекции:
■ А. Камин – «Психотерапия как культурное явление», 
16 января, 18:00
■ С. Парин – «Правда и вымыслы об эндорфинах: 
когнитивные последствия», 18 января, 15:00
■ В. Зусман – «Филология и математика – противоречивый союз», 23 января, 18:00
■ Е. Прейс – «Среди индейцев Перу. Уроки выживания. 
Рассказ от первого лица», 25 января, 15:00
Вход на все лекции свободный.
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Эх, прокачусь


	
«Селедка» подготовила небольшой гид о том, 
где в городе можно покататься на лыжах и сноуборде


	
1. Верхние Печеры
Где находится: улица Лопатина, 11E.
Условия: спортивный комплекс «Печерский каньон» с прокатом сноубордов, горных и беговых лыж, а также подъемником.
2. Набережная Гребного канала 
Где находится: под трамплином на площади Сенной.
Условия: крутой склон для тех, кто занимается на профессиональном уровне. Рядом со склоном – стритовая фигура от энтузиастов Skvot Reckless для любителей различных трюков.
3. Щелоковский хутор
Где находится: остановка «Улица Рокоссовского».
Условия: рядом с первым озером – лыжная база «Кузнечиха», рядом с третьим – база «Щелоковский хутор». И там, и там можно взять напрокат лыжи и санки.
4. Сормово
Где находится: остановка «Дубравная».
Условия: лыжная база «Сормович» с прокатом лыж, работает с 8:00 до 16:00.

5. Набережная Федоровского
Где находится: катания обычно начинаются от памятника Горькому.
Условия: из благ цивилизации рядом только магазин Spar.
6. Парк «Швейцария»
Где находится: остановка «Медицинская».
Условия: ДЮСШ «Слуда» с прокатом горных лыж. Завсегдатаи склона отмечают, что в последнее время администрация негативно относится к сноубордистам, оставляя подъемник только для опытных лыжников. Хорошее место для начинающих.
7. Дворец спорта
Где находится: можно найти, спустившись к реке от остановки «Дворец спорта».
Условия: несколько трасс 150–200 метров – в основном по лесу, рядом есть прокат сноубордов и горных лыж. Подъемник работает по выходным с 10:00 до 16:00.
8. Щербинки
Где находится: остановка «Щербинки-2».
Условия: инфраструктура практически отсутствует, подъемник работает в выходные с 11:00 до 17:00.


	
 

Пусть говорят

 

«Селедка» продолжает следить за наиболее острыми темами на городских форумах, чтобы составить примерный портрет типичного нижегородца. 
■ Расценки РПЦ на отпевание.
■ Самые популярные сны нижегородцев: беременность, свадьба и похороны.
■ Я видела ад в Нижнем Новгороде.
■ «Финансовую шаурму» оштрафовали на 100 000 рублей.
■ Сложно поверить: Брэду Питту исполнилось 50.
■ А жилось ли в нашей стране хоть когда-то хорошо?
■ На проспекте Гагарина предложили выделить полосу для автобусов.
■ Приносит ли то, чем вы занимаетесь на работе, пользу обществу?
■ Для чего вообще нужна женщина?
■ Нужен ли городу памятник Сахарову?
■ Декретный отпуск продлили до 4,5 лет.
■ А кто-нибудь коллекционирует фото водонапорных башен?
■ ГИБДД на Стрелке. Особенности национального сервиса, или Совок был есть и будет...
■ Кто может научить меня эсперанто?
■ «Селедка под шубой» подвинула «Оливье» на новогоднем столе нижегородцев.
■ Троллейбус № 13 вернется на «родной» маршрут.
■ Когда Валерий Шанцев заставит чиновников худеть?
(www.nn.ru)





	
Все бегут 
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Прямо в Рождество, 7 января, в Нижний Новгород прибудет главный символ предстоящей Олимпиады в Сочи. На пути самой продолжительной эстафеты в истории всех зимних Олимпийских игр город станет сотым. Всего в пробеге поучаствуют 360 факелоносцев, преодолеют при этом 74 километра. В первый день олимпийский огонь встретят на площади Революции, затем он отправится в Канавинский, Ленинский, Московский, Сормовский и Автозаводский районы, празднества по этому поводу состоятся на стадионе «Труд» и на площади Киселева. 8 января факелоносцы совершат круг почета по Волге на судне на воздушной подушке, а затем начнут штурмовать верхнюю часть города, делая праздничные паузы во Дворце спорта «Нагорный» и на площади Минина, где вечером состоятся фейерверк и выступление группы «Фабрика». Вот такая радость.
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Идеолог независимого бренда одежды This Heart Артем Малышев создает футболки и аксессуары, главная особенность которых в пропаганде местного патриотизма. Например, надпись, которую сейчас частенько цитируют: We Are From Gorky City с пояснением Love it or leave it – это как раз дело рук его команды. [image: ]
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У нас в коллекции три дизайна футболок, бэки для айфонов, шапки с фирменными бирками, в ближайшее время должны появиться шарфы-трубы. Изначально была идея просто сделать что-то родное, свое. Да и, насмотревшись на марки из СНГ, появившиеся в последнее время, я подумал, что многие лишь копируют модный западный шаблон, не внося ничего своего, аутентичного. Это не критика, что вот у них плохо, а у меня хорошо, просто мне кажется, что мы и сами можем добавлять в одежду местный колорит, пусть и ориентируясь в целом на западные тенденции. Всем нам почему-то нравятся названия далеких городов и университетов на футболках и худи, так почему бы с еще большей гордостью не носить принты, относящие к чему-то родному, если они будут сделаны так же качественно. Идею локальности мы прорабатывали с дизайнером Анной Мартин из студии «nobazar», и итоговый принт We Are From Gorky City именно ее идея. Суть в том, что мы оба, да и большинство наших друзей и знакомых, родились еще в городе Горьком, и формально-то мы все «из Горького». С ребятами из lamma 66, которые занимаются деревянными изделиями, мы сделали совместную коллекцию бэков для айфонов с аналогичной тематикой, они придумали для нас татуированного Максима Горького. Мне кажется, Нижнему не хватает своей носибельной айдентики, хотя многие совсем не против заявить, откуда они. Например, мой друг диджей, который часто ездит на гастроли, с удовольствием надевает нашу футболку на своих выступлениях.
Мы много думали о том, что можно назвать брендом нашего города, что можно тиражировать и использовать в коллекции, и решили остановиться пока на так называемых трех китах: олень, слияние двух рек, ну, и сам писатель Горький. Очень колоритный мужчина, вернись он со своими усами в наше время – считался бы первым модником.
Сейчас правительство города активно популяризирует нижегородские художественные промыслы, у нас цели конкурировать с матрешками и хохломой нет, но я считаю, что любая наша вещь могла бы стать хорошим сувениром, носибельным и напоминающим о городе.
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«Хранители снов» 
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Доброта – и точка




                         


              

              



              
          

      

  


  
      
          
      

  


 

